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План учебы всей молодежи

ИЗ ГОДА в год у комсо
мольцев и молодежи воз
растает интерес к изучению 

Марксистско-ленинской теории, 
стремление к знаниям. И вместе 
с этим пополняется, обогащается 
Ьпыт организации учебы молоде
жи, накопленный комсомольскими 
организациями'

В сегодняшнем номере расска
зывается о подготовке к новому 
учебному году на Свердловском 
хлебозаводе № 3. Здесь уже сей
час ясно, где будет учиться мо
лодежь. Комсомольские активи
сты с помощью партийной орга
низации провели индивидуальные 
беседы с молодыми работницами, 
помогли им избрать наиболее 
подходящую форму учебы.

— Но работа по комплектова
нию у нас продолжается, — рас
сказывает секретарь комитета 
Лидия Маслякова, — мы контро
лируем, все ли значащиеся в 
списках подали заявления в шко
лу рабочей молодежи, готовятся 
ли они к началу занятий. Пропа
гандистов знакомим с их буду
щими слушателями, решаем, в 
каком помещении будут зани
маться кружки, какие наглядные 
и учебные пособия надо для них 
приобрести.

Активисты хлебозавода, бесе
дуя с девушками, одновременно 
комплектовали не только полит
сеть, но и выясняли, сколько че
ловек идет в школы рабочей мо
лодежи, в институты и технику
мы, на курсы техминимума. Та
ким образом был составлен еди
ный план учебы всей молодежи.

В чем ценность такого плана? 
Прежде всего — в индивидуаль
ном подходе к определению фор
мы учебы для молодых рабочих, 
в учете их уровня знаний.

Нынче, как и в прошлые годы, 
кое-где наблюдается вредная 
практика, когда, комитеты снача
ла проводят агитацию за школы 
рабочей молодежи, а уже после, 
как правило, в сентябре, всех от
казавшихся от школы «записы
вают» в кружки. Такие факты на. 
До пресекать.

В каждой комсомольской орга
низации должен быть составлен 

НА КОЛХОЗНЫХ ПОЛЯХ

и?Гко работают молодые лаборанты 
Туринского пункта Заготзерно на прием
ке хлеба нового урожая.

НА СНИМКЕ: комсомолка Маргарита 
Томилова определяет процент влажно
сти зерна. Она всегда делает это быстро 
К точно. Снимок И. Пашкевича.
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план учебы молодежи, включаю
щий в себя все существующие 
формы — политическую, обще
образовательную и техническую. 
Составление его необходимо за
кончить до 1 сентября и рас
смотреть на бюро горкомов и 
райкомов ВЛКСМ.

Соблюдая преемственность в си
стеме политического просвеще
ния, следует особо серьезно по
дойти к комплектованию кружков 
повышенного звена. Нельзя допу
скать, чтобы люди занимались в 
школах и кружках по уже изучен
ным ими программам.

Нередки факты, когда товари
щи, вполне подготовленные к 
самостоятельному изучению тео
рии, числятся в политкружках. 
Это говорит о недооценке основ
ного метода изучения теории — 
самостоятельной работы над про
изведениями классиков марксиз
ма-ленинизма. В едином плане 
учебы должна быть отражена эта 
важнейшая форма образования 
комсомольского актива и моло
дой интеллигенции.

Уже теперь следует предусмот
реть, над чем будут работать са
мостоятельно изучающие, кто бу
дет консультировать их. Недопу
стимо, когда комсомольцев без 
различия уровня их подготовки 
обязывают изучать произведения 
по единому списку литературы и 
в одинаковые для всех сроки.

Очень важно заранее позабо
титься об учебных и наглядных 
псчюбнях для политкружков, об 
оборудовании помещений для за
нятий, о том, чтобы каждый слу
шатель имел тетради для ведения 
конспектов, письменные принад
лежности и т. д.

Все должно быть готово для то
го,'чтобы организованно начать 
учебный год в промышленных 
центрах с 1 октября, на селе — с 
15 октября.

У нас есть все возможности 
устранить недостатки в комплек
товании, в ближайшие дни закон
чить составление планов учебы 
всей молодежи, сделать новый 
шаг по пути дальнейшего подъе
ма идеологической работы в ком
сомоле.

★ ★

Красный обоз
Рано утром 5 августа к Богданович- 

скому пункту Заготзерно подошла ко
лонна автомашин, нагруженных меш
ками с зерном. Все они украшены крас
ными флагами, на бортах — лозунги: 
«Хлеб — государству!», «Сталину сла
ва!», «Досрочно завершим хлебопостав
ки!». На головной автомашине Тамара 
Комарникова, секретарь комсомольской 
организации колхоза имени Сталина с

КОМСОМОЛЬЦЫ РАБОТАЮТ НА СИЛОСОВАНИИ
Комсомольцы четвертой тракторной 

бригады Нижне-Иргинской МТС, рабо
тающие в колхозе имени Швернлка, 
горячо соревнуются на заготовке кормов 
для общественного животноводства. 
Тракторист комсомолец Монап Горяев, 
обслуживающий тракторную сенокосил
ку, ежедневно перевыполняет норму. 
Сменщица Хаузель Гибадуллина не от
стает от него. Опа тоже выполняет зада
ния на 120—130 процентов. Комсомо
лец Пафис Хусанов работает машяни-

Вместе со старшими 
товарищами

О САМЫХ сложных вещах Лида 
умела говорить уверенно, спо

койно и просто. И с чем бы ни приходи
ли к ней девушки, она с каждой находи
ла общий язык. В ней, секретаре ком
сомольской организации, привыкли ви
деть старшего товарища, который всег
да поможет дельным советом, подскажет, 
как поступить. Поэтому слушали, ее 
внимательно и верили ей.

Сейчас, на комсомольском собрании, 
когда обсуждался план работы организа
ции на месяц, Лида Маслякова, как 
всегда, говорила неторопливо и четко.

— Совсем скоро, девушки, вы сда
дите последний экзамен в школах рабо
чей молодежи, окончите программу в 
политкружках. Нужно будет обязатель
но провести’собрание, где мы расскажем 
о результатах своей работы. И в наших 
силах подготовить к собранию не толь
ко итоги, но и определить, где будет 
учиться каждая из вас в новом году. 
Как вы считаете, правильно решил ко
митет?..

План обсуждали дружно. Но когда 
коснулись главного, родилась совсем 
другая мысль.

— Собрание — это, конечно, непло
хо, — говорили девушки. — Только не 
лучше ли организовать вечер? Хороший 
комсомольско-молодежный вечер, чтобы 
по-настоящему отметить окончание за
нятий и пожелать успехов своим друзь
ям на будущее.

Так и решили. Но каждому было яс
но, что подготовить такой вечер—дело 
нешуточное. К этому времени все моло
дые рабочие завода должны определить 
форму учебы. С каждым нужно побесе
довать, помочь выбрать то, что его боль
ше интересует.

Во многом комсомольским активи
стам помогла партийная организация. 
Партийное бюро и комитет ВЛКСМ вы
делили группу активистов для бесед с 
молодежью. Сюда вошли начальники 
смен, коммунисты тт. Замятина, Дмит
риева, Тяглов, председатель завкома Та- 
рахтилов, члены комитета ВЛКСМ.

И работа началась.

Разговор по душам

ПОГОВОРИТЬ с каждым — это 
совсем не значит просто осведо

миться о том, куда пойдет учиться моло
дая работница или комсомолка. Бывает, 
не сумеешь как следует подойти к че
ловеку — и появится в списке уча
щихся равнодушный прочерк против его 
фамилии: нигде, мол, учиться не наме
рен. А разве это так?

Не может быть, чтобы ничего не ин
тересовало тех, кто до сих пор не зани
мался, — решили в комитете. Нужно 
только не казенно, ради формальности, 
а по-товарищески, душевно побеседо
вать с девушками. Может быть, кому- 

комсомольцами. Красный обоз организо
ван по их инициативе.

В этот день на ссыпной пункт колхоз 
вывез около 3 тысяч нудлв зерна. Он 
первым начал сдачу хлеба государству 
и продолжает итти в первых рядах на 
хлебозаготовках. Комсомольцы колхоза 
вместе с коммунистами борются за до
срочное выполнение плана хлебозаго
товок.

стом силосорезки и одновременно следит 
за работой трактора. За последние два 
дня он засилосовал 56 тонн травы, вы
полнив норму на 150 процентов. Через 
его силосорезку в общей сложности про
шло уже более 200 тонн зеленой массы.

Остальные члены бригады тоже нахо
дят время, чтобы поработать на силосо
вании, на сенокошении.

Колхоз по силосованию сейчас зани
мает первое место в районе.

С. КОРЕНКИН. 

нибудь нужна помощь. А кто-то просто 
не решается начать — уж очень давно 
брал в последний раз учебник... Да 
мало ли что может быть!

И действительно. Начали беседовать и 
оказалось, что у каждой молодой работ
ницы свои причины находятся, свои 
трудности. Поэтому в каждом случае 
решать приходилось особо.

— Учиться? — переспросила ма
стер печи Шура Коробицына, когда ей, 
как и всем, был задан этот вопрос. И, 
сердито опустив глаза, она тут же от
резала:

— Не буду учиться. Не понимаю я... 
Вот и все.

На обещание помощи девушка не об
ратила внимания. Какая там помощь, 
если она давно уже не занималась!;.

Но активисты не успокоились.
— Я думаю, Валентина Павловна, — 

советовалась с начальником смены Ли
да, — Шура просто не понимает, как 
ей необходимы знания. Нужно еще по
говорить с ней об этом.

И Шуру не забыли.
Девушке рассказывали, как учились 

те мастера, что стояли у печи в другие 
смены. Валя Тараяенво закончила седь
мой класс школы рабочей молодежи и 
поступила в техникум. Нина Чернико
ва, с которой Шура одно время жила 
вместе, кончив семилетку, ушла в сред
нее учебное заведение. А разве она 
хуже их?

Хуже? Шура задумалась. Нет, было 
бы просто обидно и несправедливо со
гласиться с этим. Она — стахановка. 
Лучший мастер печи. И, конечно, смо
жет учиться, если захочет. А ведь ей, 
пожалуй, иначе и нельзя решать. К 
печи сейчас ставят работать тех, кто 
оканчивает специальную школу. Так 
ей и позади остаться недолго...

В следующий раз, когда член комите
та Ася Серова спросила Шуру, как она 
решила с учебой, та ответила: «Те
перь решила. В школу пойду, в пятый 
класс...».

Вскоре на заседании комитета обсуж
дались результаты индивидуальных бе
сед с молодежью. Выяснилось, что уже 
больше половины девушек наметило ку
да пойти учиться. В ближайшее время 
нужно было поговорить с остальными.

Комитет поручил активу довести до 
конца начатое дело. Члены комитета 
распределены были по сменам. Светла
на Тютина — в смену Замятиной, Рпта 
Пермякова — в смену Бойковой, Лида 
Маслякова — к Дмитриевой, Ася Серо
ва — к Тяглову. БеСеды продолжа
лись.

Подручная Римма Бабикова решила 
поступить в техникум. А вот давниш
няя ее подружка — Шура Шибаева, с 
которой они всюду были неразлучны, 
немного отстала. В этом году она кончит 
только седьмой класс.

По Шура не унывала. В душе она, 
конечно, чуть завидовала Римме, да что 
за беда! Через год и она в техникуме 
будет.

★
НАКАНУНЕ ОБЛАСТНОГО 

ВОСКРЕСНИКА

Комсомольские организации области 
готовятся к воскреснику, чтобы по
мочь колхозам завершить силосование 
кормов. Деятельная подготовка развер
нулась в Камышловском районе. Во всех 
колхозах проводятся собрания, на кото
рых комсомольцы уточняют объекты ра
бот, разрешают организационные вопро
сы. Комсомольская организация города 
Камышлова готовится послать свои 
бригады на помощь сельским комсомоль
цам. Птицекомбинат, например, направ
ляет в колхоз «Путь к коммунизму» 12 
комсомольцев, из конторы Заготзерно в 
колхоз имени К. Е. Ворошилова поедут 
15 человек. В Калиновском и Галкинском 
сельских Советах 10 августа на силосо
вание выйдут учителя, медицинские ра
ботники и другая сельская интеллиген
ция. Район идет по силосованию первым 
в области, но это не успокаивает комсо
мольцев. Они хотят, чтобы район пер
вым в области завершил силосование.

Во всем дружны были между собой 
Паня Зыкова, Тася Потапова, Аня Хо
мутова. Даже в заводском хоре пели 
все трое. Но так же единодушно никто 
из них не учился.

Активисты разговаривали с ними. 
Дружная «троица» и тут не изменила 
ДРУГ другу. Решили все записаться в 
политкружок — изучать биографию 
товарища Сталина.

...С каждым днем все меньше неза
полненных клеток оставалось против 
фамилий. Все отчетливее возникал 
план — единый план учебы, где каж
дый уже определил свое место на пути 
к знаниям.

Решен был вопрос и с техучебой. 
Этой осенью курсы по повышению ква
лификации продолжат свою работу. 
По окончании их слушателям будет 
повышен производственный разряд.

Вечер

И ХОТЯ этот вечер ожидали уже 
давно, и все было готово к нему, 

и девчата, которые сидели перед Лидой, 
были так хорошо ей знакомы — все 
равно она чувствовала себя немного на
пряженно. А когда начала говорить, го
лос вдруг зазвенел, как бывает, когда 
сильно волнуешься.

— Помните, у нас был девиз: учить
ся каждому комсомольцу, — непривыч
но торопясь, говорила она. — Но потом 
мы сказали, что учиться должна вся 
молодежь, и вот — добились этого... 60 
человек идет у нас в школы рабочей 
молодежи, 30 — записались в иолит- 
кружки, 6 — учащиеся заочных техни
кумов и студенты вузов. Из 96 человек 
будут учиться все 96...

Потом на сцену поднялись Рая Лебе
дева, Наташа Кокарева, Зоя Ускова.:. Все 
16 девушек, которых заводской комитет 
профсоюза и администрация завода пре
мировали за хорошую учебу. Каждая из 
них обещала учиться еще лучше, а Зоя 
Ускова выдвинулась вперед, и, глядя в 
зал, от души пожелала:

— Учитесь, девушки, учитесь. Много 
пользы принесут вам знания...

Работа не окончена

КАЖДАЯ комсомолка и молодая 
работница хлебозавода давно уже 
избрала себе форму учебы. По комитет 

ВЛКСМ не считает подготовку к новому 
учебному году оконченной.

Сейчас члены комитета и комсомоль
ские активисты следят за тем, поданы 
ли заявления в школы рабочей молоде
жи. Всех учащихся решено подразде
лить на группы. К каждой из них при
крепить группорга или членов комитета, 
которые будут осуществлять контроль 
за учебой.

Здесь будут учиться все!
И. ПЕШКОВА.

Свердловск. Хлебозавод № 3. \

С первых дней уборки^- цежая комбай
новый агрегат Романа Даниловича Кар
пова (Ключевская МТС) перевыполняет 
сменные задания. Немалая в этом заслу
га тракториста Алексея Вепрева.

НА СНИМКЕ: тракторист Алексей 
Вепрев буксирует комбайн.

Снимок И. Пашкевича.



Комсомольская жизнь

ТАК ЛИ ДОЛЖНА РАБОТАТЬ 
РЕВИЗИОННАЯ КОМИССИЯ?

В начале года председатель ревизион
ной комиссии Асбестовской городской 
комсомольской организации тов. Вреде- 
ина возвратилась из Свердловска с об
ластного семипара и взялась за дело. 
Опа провела совещание членов комис
сии. Потом вместе с ними составила 
план работы. Каждому было дано кон- 
кретное'задание; когда и какие прове
рить первичные организации, когда ре
визовать деятельность горкома ВЛКСМ.

Сделав это, тов. Прсдеина решила, 
что исполнила все, что от нее требова
лось. Теперь, думала она, тревожиться 
ис о чем, все пойдет своим чередом.

Безмятежное спокойствие продолжа
лось три месяца. За это время некоторые 
активисты успели забыть, что являются 
членами ревизионной комиссии. На
помнила им об этом тов. Предеина, ко
торая созвала их на совещание. Выяс
нилось, что в первом квартале никто не 
Работал. Контроль за деятельностью го
родской комсомольской организации не 
осуществлялся. Казалось, что это дотж- 
1'о было взволновать тов. Предеину и 
заставить ее принять меры, чтобы ошиб
ка не повторилась в будущем. По она 
ограничилась тем, что составила план 
и дала новые указания.

А состояние дел в городской комсо
мольской организации требовало вмеша
тельства ревизионной комиссии. Коми- 
т.,ты ВЛКСМ неаккуратно отчитывались 
л<; членским взносам. Тридцать семь 
комсомольцев выехали из Асбеста, не 
снявшись с учета. Несвоевременно созы
вались пленумы горкома и собрания в 
первичных организациях. Было мною и 
других недостатков.

Но только в июле, когда стало изве
стно, что. о работе ревизионной комис
сии будет готовиться вопрос на бюро 
обкома ВЛКСМ, члены ее «зашевели
лись».

Тов. Предеина настояла, чтобы член 
комиссии тов. Ватутина проверила 
деятельность комитета комсомола обога
тительной фабрики Х? 1. Та приступила 
к делу, однако постаралась закончить 
обследование быстро, наспех, не вни
кая глубоко в жизнь организации. По
этому, составив акт, она не смогла вы
сказать секретарю комитета тов. Рожи
цей своих замечаний и предложений.

Лишь нетребовательностью горкома и 
бездеятельностью ревизионной комиссии 
можно объяснить и такой факт. В те
чение длительного времени секретарь 
комитета ВЛКСМ обогатительной фабри
ки № 2 Неуймин не отчитывался по 
членским взносам. Значительную часть 
собранных денег он присвоил, и это 

было обнаружено только в июле. Име
лись случаи, когда в некоторых органи
зациях секретари взимали взносы с за
ниженной суммы заработной платы.

Если бы члены ревизионной комиссии 
регулярно следили, в каком состоянии 
находится отчетность по членским взно
сам в горкоме комсомола, то, несомненно, 
пришли бы к выводу, что нужно по
мочь комсомольским вожакам навести 
порядок. Тогда может быть они суме
ли бы и предупредить проступок Неуй- 
мина, и не допустить нарушений по 
сборам взносов в других организациях. 
Чувствуя постоянный контроль, требо
вательнее относились бы к секретарям 
комитетов и работники аппарата гор
кома.

Тов. Предеина неправильно поступав! 
и в том, что результаты проверки не 
выносит на обсуждение бюро горкома и 
комсомольских собраний в первичных 
организациях, не контролирует деятель
ность аппарата и ба ро горкома ВЛКСМ.

Ревизионная комиссия состоит из се
ми человек. Это — активисты, которые 
могут оказать большую помощь коми
тетам и горкому комммсла в воспита
нии комсомольцев. Члены комиссии 
обязаны не только присутствовать на 
пленумах и заседаниях бюро, следить 
за точным соблюдением Устава и инст
рукций ЦК комсомола, но и активно ве 
ст и организационную работу.

Бывая в первичных организациях, 
член ревизионной комиссии может про
водить там беседы о комсомольской 
дисциплине, разъяснять Устав ВЛКСМ, 
вносить свои предложения, направлен
ные на улучшение работы. Он должен 
позаботиться и о том, чтобы на пред
приятии, в учреждении чаще читались 
лекции и доклады об обязанностях 
членов ВЛКСМ, чтобы статьи и вы
ступления на эти темы регулярно печа
тались в городской газете, передавались 
по радио.

Член ревизионной комиссии облечен 
высоким доверием комсомольцев. Он дол
жен вникать во все, подмечать и ука
зывать на недостатки, добиваться их 
устранения. Он призван помогать вос
питывать у комсомольских вожаков на
выки организаторов, деловые качества 
большевиков. Придет время отчетно- 
выборной конференции, и он будет отве- 
чаг перед делегатами наравне с руко
водителями горкома. Поэтому член ре
визионной комиссии никогда не дол
жен забывать о возложенных на него 
обязанностях, о большой ответственно
сти перед городской комсомольской орга
низацией.

СПИРИДОНОВ, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

ВСТУПАЮТ
В КОМСОМОЛ

С начала этого года комсомольская 
организация топливо-транспортного цеха 
Красногорской ТЭЦ увеличилась почти 
в полтора раза. Здесь большинство чле
нов ВЛКСМ готовит своих товарищей к 
вступлению в комсомол. Опи беседуют с 
молодыми рабочими, приглашают их 
участвовать в различных мероприятиях. 
Активисты дают юношам и девушкам 
поручения, рекомендуют их в ВЛКСМ.

Секретарь комсомольской организации 
тов. Саматов за последнее время реко
мендовал 7 человек. По нескольку реко
мендаций дали молодым рабочим маши
нист портального крана Валентина Шиш- 
лонова, табельщица Александра Ми
ронова, бригадир грузчиков Михаил 
Шахматов и другие.

А. СТАФЕЕВ.
г. Каменск-Уральский.

ДВУХДНЕВНЫЙ СЕМИНАР
При Ачитском райкоме комсомола со

стоялся двухдневный семинар секрета
рей первичных комсомольских организа
ций. Участники семинара прослушали 
лекции: «О международном положении», 
«О ленинско-сталинском стиле партий
ной и комсомольской работы», «Комму
нистическое воспитание молодежи — 
основная задача ВЛКСМ» и ряд других.

Затем секретари комитетов комсомола 
обменялись опытом своей работы.

После семинара секретари комсомоль
ских организаций совершили экскурсию 
в Ачитский госсортоучасток.

М. ГЛАДКОВА, 
секретарь Ачитского 

райкома ВЛКСМ.

«СКОРОСТНЫМ МЕТОДОМ»
Секретарь Молотовского райкома 

ВЛКСМ Свердловска тов. Кирсанов 
часто посещает Верх-Исетский метал
лургический завод. Придет в один 
цех, спросит у секретаря бюро 
ВЛКСМ: «Как дела?» и спешит в 
другой. Помощи и пользы от таких 
посещений никакой.

(Из письма в редакцию):

Ты, секретарь, порыв умерь: 
Не проносись из двери в дверь.

Комсомолка прядильно-ткацкой фабрики имени В П Ленина Александ
ра Богатырь добросовестно выполняет обязанности агитатора.

НА СНИМКЕ: Александра рассказывает работницам фабрики о борьбе 
французского народа за освобождение Жака Дюкло и Андрэ Стиля.

Снимок И. Пашкевича.

А комитету все равно
— Можно сказать, мы попали в окру

жение, — сказал недавно бригадир вто
рой тракторной бригады Благовещенской 
МТС Мефодий Струни. —- Еще не уп
равились с сенокосом и силосованием, а 
началась уборка ржи, поспевает шпени 
ца, пора вести сев озимых. Требуется 
сейчас особая организованность. Обду
манным должен быть каждый шаг, уме
ло расставлены люди. Ни часа не могут 
простаивать механизмы.

Слова эта были сказаны человеком, 
хорошо разобравшимся в обстановке. 
Слышал их и секретарь комитета комсо
мола колхоза имени С. М. Кирова, Лен
ского района, Анатолий Рыбин. Он ска
зал:

— Справимся, если МТС не подведет.
Но слова секретаря комитета были 

брошены па ветер, их не подкрепляли 
практические дела. Плохо работает ком
сомольская организация колхоза имени 
С. М. Кирова, нет у нее никакого плана 
на период уборки и хлебосдачи, ника
ких задач она сейчас не решает.

В организации состоит пятнадцать че
ловек. А на работах, связанных с убор
кой и хлебопоставками, занято всего 
два человека: комбайнер Александр 
Хомылев и колхозница Агния Мартемь
янова.

Почему остальные комсомольцы не 
принимают участия в жатве? Потому, 
что никто об этом не подумал раньше. 
Не было в колхозе комсомольского со
брания накануне уборки урожая, не бы 
ло разговора об участии в ней комсо
мольцев. И сейчас силы организации 
распылены. Не чувствуя руководства со 
стороны комитета комсомола, отдельные 
комсомольцы безнаказанно нарушают 
трудовую дисциплину. Недавно две ком
сомолки умышленно вывели себя из 
строя, чтобы только остаться дома. Весь 
колхоз взволновал этот факт, а коми
тет ВЛКСМ не вынес девушкам даже по
рицания. Сам секретарь тоже не являет 
собою примера того, как надо работать 
в эту горячую пору. Большую часть дня 
он проводит за своим письменным сго- 
лом в помещении сельсовета, а вечера
ми его всегда можно найти дома.

Не так давно тов. Рыбин сидел за 

столом и рассеянно посматривал в окно. 
В окно виден был самоходный комбайн. 
Он стоял у околицы третий час.

— В чем дело, — спросили у тов. Ры
бина, — почему стоит комбайн?

— Наверное, сломалось что-нибудь, 
потому и стоит, — спокойно етветил он.

Но комбайн был исправен. Если бы 
секретарь комитета душой болел за 
уборку, не стал бы он рассеянно посмат
ривать на простаивающий комбайн. Он 
немедленно узнал бы, что водитель 
«самоходки» Герасим Хомылев беспечно 
спит на траве возле машины, а рядом с 
ним улеглись молодые члены агрегата. 
Ой сообщил бы об этом секретарю пар
тийной организации, председателю кол
хоза, добился бы наказания виновника. 
Можно ли удивляться тому, что авто
ритетом комсомольская организация в 
колхозе не пользуется?

Нет на полях ни одного агитатора- 
комсомольца, а колхозники, с раийего 
утра и до позднего вечера запятые на 
жатве, так хотели бы услышать послед
ние новости!

Не организовано соревнование между 
комбайнерами и машинистами жаток, 
не ведется учета достижений и прома
хов. А разве все это пе комсомоль
ские дела?

Полетать секретарю некоторые члены 
комитета. Федор Хомылев, бухгалтер 
колхоза, отлично знает, что грузовые 
машины, прибывающие за зерном из 
Туринска, простаивают под погрузкой по 
пять-шесть часов. Кому, как не ему, сле
довало в первую очередь обратить вни
мание на эти факты и потребовать при
нятия мер? Ничего подобного! Он од
нажды благодушно заметил:

— Не знаю о простоях. Нам еще ни 
одного счета не было предъявлено.

В том, что колхоз имени С. М. Киро
ва отстает с уборкой и хлебопоставка
ми, велика доля вины комсомольской 
организации. Ленский райком ВЛКСМ в 
ближайшие дни должен помочь комсо
мольской организации исправить допу
щенную ошибку.

А. ПОКАЗАНЬЕВ.

VI съезд партии большевиков 
fA 35-лепшю со дня съезда)

VI съезд большевистской партии, про
ходивший с 26 июля по 3 августа 1917 
года в Петрограде, явился выдающейся 
вехой в истории всего мирового комму
нистического движения.

Съезд нацелил партию большевиков на 
вооруженное восстание против буржуа
зии и ее Временного правительства, на 
победу социалистической революции, 
на завоевание диктатуры пролетариата. 
Это был съезд боевой подготовки Вели
кой Октябрьской социалистической ре
волюции.

VI съезд собрался в исключительно 
сложный и ответственный момент. Собы
тия 3—5 июля 1917 года, когда поддер
живаемое эсеро-меньшевистскими пре
дателями буржуазное Временное прави
тельство вооруженной силой подавило 
демонстрацию рабочих и солдат в Пет
рограде, резко изменили политическое 
положение в стране.

Двоевластия, создавшегося в первые 
же дни после февральской буржуазно- 
демократической революции, пе стало. 
Оно кончилось в пользу буржуазии. Вся. 
полнота власти перешла в руки контрре
волюционного Временного правительст
ва, в безвластный придаток которого 
превратились Советы с их эсеро-мень
шевистским руководством. Меньшевики 
и эсеры открыто и окончательно ска
тились в лагерь контрреволюционной 
буржуазии, в лагерь империализма.

После расстрела мирной демонстра
ции контрреволюционный лагерь обру- I 

ыился жестоким террором на партию 
большевиков, стремясь всеми средствами 
разоружить революцию. Против партии 
и ее руководителей была поднята дикая 
травля со стороны меньшевиков и эсе
ров. 7 июля Временное правительство 
издало приказ об аресте Ленина. Но 
большевистская партия укрыла своего 
вождя в глубоком подполье.

Как известно, В. И. Ленин в своих 
знаменитых Апрельских тезисах дал пар
тии и пролетариату теоретически обос
нованный, конкретный план борьбы за 
переход от буржуазно-демократической 
революции к революции социалистиче
ской и выдвинул лозунг — организации 
республики Советов, как наилучшей по
литической формы диктатуры пролета
риата. Апрельские тезисы В. И. Ленина 
легли в основу всех решений VII Всерос
сийской (Апрельской) конференции 
большевиков, открывшейся 24 апреля 
1917 года в Петрограде. Эта конферен
ция нацелила и мобилизовала партию на 
борьбу за перерастание буржуазно
демократической революции в револю
цию социалистическую. Тактика партии 
в этот период означала установку на 
мирное развитие революции в условиях 
существования двоевластия.

Вооруженные решениями Апрельской 
конференции, большевики под руковод
ством Лепина и Сталина развернули ак
тивную работу, завоевывая массы, орга
низуя и сплачивая их на борьбу за со
циалистическую революцию.

В такой обстановке и собрался VI 
съезд большевистской партии. К этому 
съезду, проходившему нелегально, боль
шевистская партия, несмотря на жесто
чайшие гонения и Преследования Вре
менного правительства, травлю со сторо
ны меньшевиков и эсеров, пришла ндей- 
1о и организационно сплоченной, имея 
огромное влияние и авторитет в массах.

Преследуемый ищейками Временного 
правительства, Владимир Ильич не мог 
быть на съезде, но руководил его рабо
той из подполья через своих соратников 
и учеников. Непосредственное руковод
ство работой съезда осуществлял това
рищ Сталин вместе со Свердловым.

Основными вопросами, стоящими на 
съезде, были политический отчет Цент
рального Комитета и вопрос о политиче 
ском положении. Докладчиком по обо
им вопросам выступил товарищ Сталин. 
В своих докладах великий вождь четко 
сформулировал задачи и тактику пар
тии в новых условиях борьбы за победу 
социалистической революции.

В полном согласии с указаниями 
Ленина товарищ Сталин предложил VI 
съезду временно снять лозунг «Вся 
власть Советам!», что, однако, вовсе не 
означало отказа большевиков от борьбы 
за власть Советов. Речь в данном слу
чае шла лишь об обанкротившихся эсе
ро-меньшевистских Советах, а не о Со
ветах вообще, как органах революцион
ной йласти масс, как государственной 
формы диктатуры пролетариата.

Взять власть силой может лишь про
летариат в союзе с беднейшим кресть
янством, говорил И. В. Сталин. Руко
водствуясь гениальной ленинской теори
ей социалпстическ й революции, това
рищ Сталин нанес сокрушительный удар 

троцкистским предателям, которые на 
съезде пытались сорвать курс партии на 
социалистическую революцию, ставя ре
волюцию в России в зависимость от ре
волюции на Западе. Разоблачая троц
киста Преображенского, товарищ Сталин 
заявил: «Не исключена возможность, 
что именно Россия явится страной, про- 
лагающей путь к социализму... Надо 
откинуть отжившее представление о том, 
что только Европа может указать нам 
путь. Существует марксизм догматичз 
ский и марксизм творческий. Я стою на 
почве последнего».

Эти слова великого Сталина явились 
гениальным предвидением. Именно Рос
сия стала страной, проложившей путь к 
социализму всем народам мира. Това
рищ Сталин дал решительный отпор и 
троцкистским вылазкам Бухарина, ут
верждавшего, что крестьянство не под
держит борьбу пролетариата, что оно 
заключило блок с буржуазией.

Решения VI съезда были направлены 
на подготовку пролетариата и бедней
шего . крестьянства к вооруженному 
восстанию.

Беря курс на социалистический пере
ворот, на вооруженное восстание, боль
шевистская партия должна была прив
лечь па свою сторону массовые органи
зации рабочего класса, как важнейшие 
приводные ремни от партии к массам. 
Этой заботой проникнуты резолюции 
VI съезда о профессиональном движении 
п о союзах молодежи. В решении о за
дачах профессионального движения 
съезд осудил меньшевистскую теорию 
нейтральности профсоюзов. Только под 
руководством большевистской партии, 
указал он, профсоюзы могут быть под
линно классовыми организациями ра

бочего класса и с честью выполнить 
стоящие перед ними задачи.

Съезд потребовал от партийных орга
низаций иа местах обратить самое серь
езное внимание на союзы молодежи, 
осуществляя повседневно идейное и по
литическое руководство работой этих 
союзов, содействуя росту классового 
сознания рабочей молодежи. В результа
те развернутой после съезда работы 
партия закрепила эти молодые организа
ции как свой резерв.

На съезде обсуждался вопрос о явке 
Ленина на суд Временного правительст
ва. Еще до этого товарищ Сталин реши
тельно высказывался против явки Вла
димира Ильича на суд контрреволюции, 
говоря, что это будет не суд, а физиче
ская расправа обнаглевшей буржуазии 
над вождем революции. VI съезд выска
зался против явки В. И. Ленина на суд 
буржуазии, дав сокрушительный отпор 
притаившимся врагам партии и реиолю- 
ции Каменеву, Рыкову, Троцкому, счи
тавшим, что Лепин должен явиться на 
этот суд. Товарищ Сталин спас для 
партии, для нашего парода, для всего 
человечества драгоценную жизнь В. И. 
Ленина.

VI съезд принял новый Устав партии.
Решения VI съезда имели исключи

тельное значение для судеб нашей Ро
дины, для международного рабочего 
движения. Руководствуясь этими реше
ниями, партия Ленина—Сталина привела 
наш народ к победе-Великой Октябрь
ской социалистической революции, от
крывшей новую эру в истории человече
ства.

М. РЯБОВА, 
кандидат исторических наук.



НА ПРАКТИКЕ Больше хороших песен!

Знания, получен 
ные в учебном году, 
учащиеся Свердлов 
ского техникума 
коммунального стро
ительства проверя
ют и подкрепляют 
практикой. Буду
щие архитекторы, 
геодезисты, строи
тели, плановики пол 
руководством спе
циалистов в дни 
летней практики 
учатся обращаться с 
приборами, знако
мятся с производст
вом.

НА СНИМКЕ: 
учащиеся второго 
курса Алексей Шер- 
стюк и Зина Изма- 
денова под наблю
дением инженера 
В. В. Гнедича про
ходят практику по 
геодезии.

Снимок
И. Уфимцева.

Набираются здоровья и знаний
Меньше месяца осталось до конца 

летних каникул. В школах уже про
даются учебники. Но пионерское лето 
еще в разгаре.

Многие ребята только выехали за го
род в лагеря, другие уже пробыли свою 
смену и посещают сейчас лагерь пли • 
площадку при школе, домоуправлении.

В минувшие годы пионерский лагерь 
краевоуфимских пионеров и школьни
ков размещался в одной из сельских 
юкол. Нынче, как сообщает в редакцию 
Е. Винник, юные жители Красноуфим
ска отдыхают в лесу. Лагерь, построен
ный силами предприятий города и кол
хоза «Согласие», расположен на высо
ком берегу реки Уфы, в сосновом бору, 
вдали от населенных пунктов. Здесь 
красноуфимские пионеры имеют все для 
здорового, интересного отдыха.

В большом тенистом фруктовом саду 
школы № 6 г. Ирбита растут яблоки, 
вишня, малина, смородина. Ухаживают 
за ними пионеры из сводной дружины. 
Они следят также за участками, где ра
стут ячмень, кукуруза, горох и другие 
культуры.

Школьники собирают лекарственные 
травы, готовят различные коллекции. 
Будет что принести в школу для уро
ка по естествознанию!

С пользой проводят летние каникулы 
пионеры этой дружины. Изучая прош
лое и настоящее своего города, они по
бивали в краеведческом музее, на про
мышленных предприятиях, построенных 
за годы сталинских пятилеток.

Об этом рассказал в своем письме в 
редакцию М. Аксенов.

О содержательном и полезном отдыхе 
воспитанников Талицкого детского дома -------- <

Е. РУЖАНСКИЙ

О ТИХОМ ДОНЕ
Тихий Дон, тихий Дон, 
Ты прославлен всюду. 
О тебе, Тихий Дон, 
Песни петься будут. 
Стал ты с Волгой дружить, 
Славною рекою, — 
Будешь век дорожить 
Дружбою такою.
Стал могуч ты, силен. 
И теперь в народе 
Слава громкая, Дон, 
О тебе проходит.
В звонких песнях теперь 
Будешь прославляться, — 
Надо б, Тихий Дон, тебе 
Громким называться?..

ОБЗОР ПИСЕМ

рассказывает в своем письме наш юн
кор Роза Шаклеина. Ребята проводят 
интересные сборы, читают любимые 
книги, ходят на прогулки за ягодами, в 
экскурсии и походы.

Об увлекательных путешествиях, ко
торые совершают пионеры лагеря на 
оз. Шарташ, написал в редакцию пред
седатель совета дружины Леня Корзу
хин.

— Особенно запомнился, — пишет 
Леня, — двухдневный поход по марш
руту поселок Пески — фабрика «Изо
плит» — Александровский пруд и Бе
резовский. Путешествуя, ребята, позна
комились с происхождением озера Шар
таш и его окрестностей. Во время похо
да была выпущена газета «На привале», 
велись наблюдения, дневники.

Пионеры этого лагеря любят спорт. 
Они участвовали в соревновании на приз 
ПК ВЛКСМ, в лагерной легкоатлетиче
ской спартакиаде, проводили друже
скую спортивную встречу с ребятами 
из лагеря завода резино-технических 
изделий.

Школьники, живущие в Дзержин
ском районе Нижнего Тагила, в летние 
каникулы ежедневно приходят в дет
ский сектор клуба Уралвагонзавода. 
Здесь, как сообщает М. Лванчихин, ре
бята находят себе занятия по душе. Для 
них организуются утренники, встречи 
со знатными людьми, концерты, лек
ции, экскурсии и походы.

Много еще солнечных, веселых дней 
у нашей детворы. Каждый из них при
носит новые знания, придает здоровье 
и силы, необходимые в предстоящем 
учебном году.

О КАНАЛЕ И КАНАЛЬЯХ
Две заморские канальи 
Рассуждали о канале. 
Дескать, выдумка одна: 
Рекам течь, как прежде, вечно; 
Фантазирует, конечно, 
Большевистская страна...
У клевещущих бандитов 
Души подлые разбиты: 
Наша радость — их беда. 
С каждым днем их силы тают. 
Потому что вырастают 
Стройки мира и труда.
И поэтому сердито
Говорит бандит бандиту: 
— Как бы этот их канал 
Нас с тобой не доканал!

"Осенью 1951 года на концертах 
очередного пленума Свердловского отде- 
аения Союза советских композиторов 
исполнялось немало песен, созданных 
уральскими комповитарами и поэтами. 
Среди них были удачные, полюбившие
ся слушаниям произведения В. Тра.ч- 
бицкого, К. Кацман, В. Лаптева.

Казалось бы, Свердловское отделение 
должно было позаботиться о том, чтобы 
одобренные работы композиторов зазву
чали с концертных эстрад, стали до
стоянием самодеятельных коллективов в 
клубах, в общежитиях молодежи, но 
этого не произошло. Только песне 
В. Лаптева посчастливилось попасть в 
самодеятельные хоры благодаря усили
ям студентов Уральской консерватор!™, 
разучивших эту песню в руководимых 
ими студенческих коллективах.

Исполнение песен других авторов, 
осуществленное после пленума Сверд
ловским комитетом радиоинформации, 
прошло незамеченным, не вызвало от
кликов общественности, и на этом про
изведения окончили свою недолгую 
жизнь.

Протоколы творческих собраний 
Свердловского союза композиторов хра
нят немало записей обсуждений песен, о 
существовании которых не знают тру
дящиеся города и области. Это создан
ные в 1952 году «Песня о вожде» му
зыка К. Кацман, слова М. Анчарова, 
песня на этот же текст Г. Белоглазова, 
«Встанем за мир» музыка Г. Белогла
зова, слова Е. Покровской, «Хорошая 
примета» музыка К. Кацман, слова 
Л. Шкавро, «Волжанка синеглазая» му
зыка Б. Гибалина, слова А. Жарова и 
многие другие.

Невольно встает вопрос: как борются 
свердловские композиторы за создание 
высокохудожественных, современных 
массовых песен?

Отвечая на него, оглядываясь на дея
тельность местного отделения Союза 
композиторов за последний год, мы 
убеждаемся в неблагополучном состоя
нии работы по созданию массовых пе
сен. За это время можно назвать только 
одно серьезное мероприятие — творче
скую встречу композиторов со свердлов
скими поэтами, организованную перед 
открытием Первой областной конферен
ции сторонников мира. В результате 
этой встречи и было написано большин
ство произведений, с успехом прозву
чавших на пленуме.

Проводил ли Союз конкурсы на созда
ние массовых песен? «Эго было 
давно, очень давно», — ответил. . пред
седатель правления Союза тов. Щелоков. 
Точной даты он не припомнил.

Индивидуальные творческие планы 
многих композиторов, правда, включают 
в себя пункт: «работать над созданием 
массовых песен», а у некоторых компо
зиторов указано даже количество (3—4 
песни), но трудно было 61л усмотреть 
в деятельности Свердловского отделе
ния единую линию развития песенного 
творчества, повседневную заботу о соз
дании песен, разнообразных по форме и 
жанрам. Отдельные члены Союза ком
позиторов—И. Бакалейннков, В. Щело
ков, II. Хлопков, молодой композитор 
0. Головина — в своих творческих пла
нах на 1952 год совсем не предусмотре
ли работу над созданием массовых пе
сен.

Невозможно добиться подъема песен
ного творчества без развития в Союзе 
п рин цин и ал ьно й, вд ум чивой, ч утко й 
критики уже созданных произведений, 
критики с позиций социалистического 
реализма, требующего отображения 
жизни в ее рейх ио иконном развитии.

Обсуждения песен, да и не только 
песен, сводятся зачастую к отдельные, 
технздогичкким замечаниям, без глубо
кого раскрытия идейно-художественных 
достоинств иля недостатков произв-яе- 
пня.

В Свердловском отделении Союза 
ком I! оэи торов устав о вил ас ь вея раем а ь- 

вая практика, — обсуждать произведе
ния только в узком профессиональном 
кручу. На творческих собраниях отде
ления, кроме его членов, бывают иногда 
музыканты, работники консерватории. 
А мнюготаслснные любители музыки в 
городе, трудящиеся, студенты не знают, 
где и когда проходят собрания отделе
ния, не знают, над чем работают сверд
ловские композиторы.

Последнее обсуждение творчества 
свердловских ■ композиторов с участием 
слушателей — немузыкантов—состоя
лось еще в прошлом году, в ноябре, в дни 
пленума. 0 несмотря на то, что компо
зиторы почерпнули из высказываний 
слушателей много ценных для себя ука
заний, такие встречи больше не повто
рились.

Оказалась также совершенно забытой 
практика проведения отдельных творче
ских вечеров свердловских композито
ров на предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях города. Отход от 
общения со слушателями,.замкнутость в 
узкой профессиональной скорлупе грозят 
свердловским композиторам потерей жи
вой связи с народом, ослаблением «му
зыкального слуха на критику», о кото
ром говорил товарищ А. А. Жданов.

Не приходится удивляться тому, 
что, варись в собственном соку, не по
лучая новых творческих импульсов от 
общения с аудиторией, не проверяя ка
чество новых песен исполнением их 
перед трудящимися, многие композито
ры пишут песни слабые, бесцветные, 
похожие одна на другую, уюеиичивают 
количество никому не нужной макута- 
туры.

От композиторов иногда можно услы
шать; «У нас пет хороших песен по
тому, что нет авторов-песенников». 
Можно ли согласиться с этим? Члены 
Союза руководят секцией самодеятель
ных композиторов при областном Деме 
народного творчества. На собраниях 
Свердловского неделе,нт я нередко слуша
ются песни, сочиненные участниками 
художественной самодеятельности. На
конец, в самом Союзе есть композиторы, 
■имеющие несомненное песенно-мелоди
ческое дарование (Хлопков, Гибами, 
Кацман и др.). Все это говорит о том, что 
Свердловское отделение Союза компози
торов имеет благодатную почну для вы
ращивания способных песенников и 
лишь отсутствие настоящей заботы о со
здании песен, непонятное равнодушие к 
запросам широких масс мешают сверд
ловским композиторам добиться успеха в 
этой области.

Серьезного упрека заслуживают и 
оэйрдловегаие поэты, слабо работающие 
над'созданием текстов для массовых пе
сен. Хорошие слова —залог создания 
хорошей песни. Но к созданию песен 
свердловские поэты обращаются от слу
чая к случаю. К тому же они не всегда 
прислушиваются к справедливым тре
бованиям композиторов о «музыкально
сти» текста.

Но вот песня написала. Обсужденная 
на собрании Союза, она, как правило, 
не получает индивидуальной характери
стики, а с общим для большинства "б- 
суждений, трафаретным заключением: 
«песню одобрить, рекомендовать к ис
полнению» возвращается автору. Ком
позитор начинает обивать пороги филар
монии, радиокомитета, редакций газет 
с просьбами приобрести у него навоз 
произведение для исполнения или изда
ния.

Песня приобретается, в лучшем слу
чае исполняется один-два раза, после 
этого о ней забывают. Союз не прояв
ляет заботы о дальнейшей судьбе песни 
после ее обсуждения. Недостаточно ин
тересуются песенным творчеством 
с ве рдловских комп ооиторов филармония 
и исполнительские коллективы города.

На одном из последних собраний 
Свердловского отделения Союза странно 
было слушать, как композитор Б. Ги- 
бапин, художественный руководитель 
Свердловской государственной республи-

Что читать молодой свинарке

канской филармонии, имеющей в своем 
распоряжении крупный хоровой коллек
тив и много солистов, жаловался на то, 
что песни свердловских композиторов, 
il в том числе и его, Гибалина, никто ве 
исполняет.

Руководитель Уральского народного 
хора Л. Христиансон предпочитает 
включать в программу хора песни, соз
данные народными певцами, не имею
щими специального образования. Ко
нечно. хор должен много работать с на
родными певцами, и он это делает, но 
полезно было бы не забывать и о луч
ших песнях свердловских композиторов* 
Ведь искусство Государственного рус
ского народного хора имени Пятницкого 
не стало менее народным от того, что. 
этот коллектив широко включает в свои 
программы, наряду с песнями фольк
лорного происхождения, песни В. Заха
рова.

Совершенно равнодушно проходят 
мимо песенного творчества уральских 
композиторов музыковеды Свердловска 
и редакции местных газет. Короткие со
общения, опубликованные в печати 
после пленума 1951 года, не дают на
стоящего критического разбора творчест
ва п не способствуют популяризации но- 

। вых песен. Совершенно не печатаются 
аннотации новых песен свердловских ав
торов, рецензии на новые сочинения 
свердловских композиторов.

Достаточно побывать на концертах 
художественной самодеятельности, что
бы убедиться в том, как мало места за
нимают в программах самодеятельных 
коллективов песни свердловских компо
зиторов. На третьем городском фестива
ле художественней самодеятельности 
Свердловска была исполнена только од
ни песня композитора К. Кацман. В кон
цертах праздника песни трудовых ре
зервов тоже исполнялась лишь одна 
песня композитора Б. Гибалина. Па го
родском празднике песни, который со
стоится в Свердловске 10 августа, на
мечена к исполнению одна песня компо
зитора Б. Гибалина на слова поэта 
М. Анчарова.

Свердловский обком ВКП(б) в своей 
постановлении о работе Свердловского 
отделения Союза советских. композито
ров с большевистской прямотой поста* 
вил вопрос о «еудов»тво1рительно.м со
стоянии работы отделения. Обком 
ВКП(б) указал композиторам на серьез
ные недостатки в их работе по созданию 
и популяризации произведений, в част
ности, на отсутствие повседневной за
боты о написании массовых, любимых 
народом песен.

Долг свердловских композиторов — 
делом ответить на требования партии и 
народа. Грандиозная созидательная ра
бота советских людей каждый день при
носит примеры осуществления самых 
смелых дерзаний. Советский художник 
н< может не вдохновиться поэзией ге- 
роических будней нашей прекрасной со- 
циал1истиче(жой действительности.

Знать жизнь, воспеть ее в звучных 
песнях, кантатах, симфониях —- может 
ли быть почетней задача ддя советского 
композитора!

Поэтому мы вправе надеяться, что 
свердловские композиторы сумеют соз
дать такие произведения, которые про
звенели бы над Уралом, глубоко волнуя 
сердца тружеников заводов, шахт и по
лей. Уральцы ждут песен, которые 
смогам бы запасть в душу своей просто
той, глубиной чувств, заставили бы 
звучать в ответ лучшие струны челове
ческой души.

Больше хороших песен о любви к Ро
дине, о труде, о мире, о радости жить в 
сталинскую эпоху! Больше песен о на
ших героях, о наших любимых друзьях 
и подругах — таких песен, которые по
любились бы не только уральцам, но 
были подхвачены трудящимися всей на
шей великой Родины!

Б. МАНЖОРА.

ГОТОВЬТЕСЬ К ПРАЗДНИКУ ПЕСНИ
Комсомольцы, молодые рабочие, слу

жащие, студенты! Сегодня в 7 часов ве
чера в парке культуры и отдыха им. 
Маяковского состоится генеральная ре- 
ветиция сводного городского хора —

участника первого городского праздника 
песни. Нужно явиться на спевку орга
низованно, без опозданий. От этой репе
тиции во многом зависит успех празд
ника.

Фисун А. И. Высокопродуктивное свиноводство в кол
хозах. М. Сельхозгиз, 1952, 64 стр. (передовой опыт в 
сельском хозяйстве).

Доброхотов Г. Н. Работа па свиноводческой ферме. 
Под редакцией лауреата Сталинской премии акад. Е Ф. 
Лнскунн, изд. 6-е, переработ. и доп. М. Сельхозгиз, 
19’!. 152 стр.

Квасиицкий А, В. Выращивание поросят. Под редакцией

Е. Ф Лискуна. Изд. 2-е, переработан. М. СельхозгиЗ, 
1950, 76 стр. (библиотека колхозною животноводства).

Смольянинов А. А. Откорм свиней. Свердлгиз, 1950, 
48 стр.

Полехипа, П. Как вырастить хороших поросят, М. 
«Моск, рабочий», 1951, 48 стр.

Редькин А. П. Свиноводство, М. Сельхозгиз, 1952, 
488 стр.



Международный обзор
Под бременем гонки вооружений

Трудно переоценить огромный ущерб, 
который наносит безудержная гонка во
оружений английской экономике. Колос
сальные военные расходы привели к то
му. что в Англии систематически растут 
цены, все более остро ощущается недо
статок продовольствия и товаров широ
кого потребления, увеличивается безра
ботица, истощаются золотые и долларо
вые запасы, возрастает дефицит внешней 
торговли. В самых различных слоях 
английской общественности проявляется 
страх за завтрашний день.

Бывший министр торговли Вильсон 
ваявил недавно, что Англии «угрожает 
(кесточайший экономический кризис», ко
торый будет «гораздо острее, чем в 1947 
фли 1949 году». По убеждению Вильсона, 
кризис «не может быть ликвидирован, 
рока коренным образом не изменятся 
Эк.комические отношения между Амери
кой и остальным миром». Иначе говоря, 
до тех пор, пока милитаризованная анг
лийская экономика находится в зависи
мости от Соединенных Штатов, у Англии 
нет никакой надежды выбраться из то
го тупика, в котором она ныне оказа
лась.

Американские монополисты вытесняют 
Англию с международных рынков и, 
повышая таможенные тарифы, всячески 
препятствуют английскому экспорту е 
США. Не случайно в Англии нарастает 
движение за установление широких тор
говых связей с СССР, европейскими 
странами народной демократии и Китай
ской Народной Республикой.

На гонке вооружений в Англии нажи 
ваются банкиры и промышленники. Как 
указывает газета «Фай нэншл тайме». 
1.565 английских компаний увеличили за 
первые пять месяцев текущего года свои 
прибыли по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года на 16 про 
центов. Особенно обогащаются монопо
листы, непосредственно выполняющие 
военные заказы. Так, например, прибыли 
27 судостроительных компаний возросли

с 37 до 57 миллионов фунтов стерлин
гов.

Наряду с этим происходит непрерыв 
ное снижение жизненного уровня трудя
щихся. За последние полгода в Англии 
цены на хлеб поднялись на 25 процен
тов, на муку — на 33 процента. Рез
ко подорожали мясо, рыба, сало, яйца 
и другие продукты питания, а также 
товары широкого потребления. Член 
палаты лордов Уайз констатировал на 
днях, что английские женщины «говорят 
главным образом о ценах на различные 
товары, о том, как трудно прокормить 
семью».

Правящие круги Англии не только’ не 
принимают мер к тому, чтобы найти вы
ход из создавшегося положения, но, 
наоборот, ведут дальнейшее наступление 
на жизненный уровень трудящихся. В 
стране усиливается недовольство жест
кой политикой замораживания зараб- 
ной платы, которая ни в какой степени 
не соответствует прожиточному миниму
му. Более 4 миллионов рабочих уголь 
ной, машиностроительной промышленно
сти и железных дорог требуют повыше 
ния заработка. С таким же требованием 
выступают миллионы трудящихся дру 
гих отраслей народного хозяйства, а 
также служащие государственных уч 
рождений.

На конференциях профсоюзов прини
маются резолюции, осуждающие гонку 
вооружений, указывающие на необходи. 
мость расширения гражданского произ
водства, протестующие против амери 
капского диктата. «Мы не хотим цеп
ляться за военную колесницу американ
цев», — заявили на своей национальной 
конференции английские железнодорож
ники.

Подобные настроения охватывают все 
более широкие слон населения, которые 
на горьком опыте убеждаются, что поли
тика войны несет английскому' народу 
величайшие бедствия и ведет экономику 
страны к неминуемому краху.

Против фашистского закона боннской клики
Две недели назад боннский парла

мент принял так называемый «закон о 
положении рабочих па предприятиях». 
Этот реакционнейший акт имеет цель 
подавить профсоюзное движение в За
падной Германии и развязать полицей 
ские репрессии в отношении трудящихся, 
которые все решительнее выступают 
против военного сепаратного договора, 
выступают за мир и единство Герма
нии.

Согласно новому закону, предприни
матели получают неограниченное право 
штрафовать рабочих за «неугодные» 
действия, контролировать деятельность 
йроизводственных советов, преследовать 
членов профсоюзов, ведущих борьбу за 
свои права. Фашистский характер закона 
наиболее ярко проявляется и в том, -ио 
он отстраняет от участия в производ
ственных советах значительные слои ра
бочей молодежи, для которой устанав
ливается возрастной ценз и которая не 
может пользоваться правами взрослого 
рабочего. Смысл этих ограничений ста
нет особенно попятным, если иметь в 
виду, что западногерманская молодежь 
активно выступает против политики вой
ны, не желая быть «пушечным мясом» 
во имя чуждых германскому народу ин
тересов.

Следует отметить, что принятием 
указанного закона Аденауэр в значи
тельной мере обязан правому руковод
ству объединения западногерманских 
профсоюзов. Лидеры профсоюзов шума- 
керовцы Фейтте, Хоф и другие давно 
вели переговоры с боннским «каицте- 
ром», обещая ему полную поддержку 
вэ всех мероприятиях, имеющих целью 
подавить сопротивление трудящихся За
падной Германии антинародной, предз 
тельской политике клики Аденауэра. 
Весьма показательно, что шумахеровцы 
специально отложили проведение оче
редного съезда профсоюзов, чтобы не 
мешать реваншистам в их подготовке к 
ратификации сепаратного договора и

парижского соглашения о создании так 
называемой «европейской армии».

Правые лидеры социалистов вновь по
казали, что проводимая ими политика 
не имеет ничего общего с интересами 
народа и что они находятся в одном ла
гере с поджигателями войны. Поэтому 
рабочий класс Западной Германии вы
ступает как против непосредственных 
вдохновителей фашистского законэда 
тельства, так и против их пособников из 
руководства западногерманских проф
союзов.

Выступления эти принимают все более 
массовый характер. Достаточно, напри 
мер, сказать, что только за последние 
дни свыше 390 тысяч рурских горняков 
обратились к правлению объединения 
профсоюзов с требованием развернуть 
активную борьбу за ликвидацию «закона 
о положении рабочих на предприятиях» 
С аналогичным требованием выступают 
сотни тысяч рабочих других промышлен 
ных центров Западной Германии. В ря
де мест состоялись профсоюзные кон
ференции, участники которых заявили о 
своей решимости противодействовать 
проведению в жизнь этого реакционного 
закона.

Трудящиеся отлично понимают, что 
антирабочий закон является неотъемле
мой частью общей политики Аденауэра, 
направленной на раскол Германии и на 
превращение западногерманской терри
тории в плацдарм американской агрес
сии. Вот почему, требуя его отмены, 
они выступают вместе с тем против бон
нской клики, которая в сговоре с амери
кано-английскими империалистами гото
вит новую войну.

Миллионы немцев в Западной Герма
нии все решительнее и настойчивее вы
ступают за подлинный мирный договор, 
основанный на справедливых советских 
предложениях, за договор, который 
обеспечит мир, единство и демократиче
ское развитие германского государства.

Д. БОЧАРОВ.

Преступления американских военнослужащих в Австрии
ВЕНА, 6 (ТАСС). Печать сообщает о 

нсвых преступлениях американских во
еннослужащих в Западной Австрии. Как 
пцшет газета «Дер абенд», на днях не
далеко от американских военных казарм 
в Зиценхейме был обнаружен труп 
28-летней жительницы Зальцбурга Евы 
Кипбергер. Следствием установлено, что 
она явилась жертвой американских сол
дат. Они изнасиловали ее, а потом звер

ски убили. Еве Кинбергер было нанесено 
11 ножевых ран.

В Зальцбурге ежедневно совершаются 
насилия, кражи и грабежи. «Когда-то 
го преступности и проституции, — отме
чает газета «Дер абенд», — Зальцбург 
стоял на последнем месте среди городов 
Австрии. Теперь в результате «похожде
ний» американских гангстеров он выдви
нулся на «первое» место. Преступность 
здесь приняла угрожающие размеры».

ЗЛОДЕЯНИЯ 
АМЕРИКАНСКИХ

ИНТЕРВЕНТОВ В КОРЕЕ
ПХЕНЬЯН, 6 (ТАСС). В последнее 

время американская авиация резко уси
лила бомбардировку мирных тыловых 
районов Северной Кореи. Особенно оже
сточенным налетам подвергаются сель
ские районы республики.

Американская авиация подвергает 
яростным бомбардировкам и обстрелам 
мирные села, расстреливает кресть
ян на полях, заливает крестьян
ские поля, на которых созревает урожай, 
горячим напалмом. Эти факты говорят о 
том, что агрессоры пытаются сорвать 
летние полевые работы, терроризировать 
крестьян и уничтожить урожай с тем, 
чтобы оставить республику без хлеба.

Центральное телеграфное агентство 
Корен (ЦТАК) передает, что американ
ские самолеты вновь подвергли самой 
ожесточенной после 11 июля бомбарди
ровке и обстрелу окрестности города 
Пхеньяна и близлежащие селения. Осо
бенно яростной бомбардировке и обстре
лу были подвергнуты селения к северу и 
северо-востоку от города. На них амери
канские воздушные пираты сбросили 
сотни фугасных и зажигательных бомб. 
В результате налета сожжено и разру
шено более 200 крестьянских жилищ, 
убито много женщин и детей. Большое 
число крестьян было убито во время ра
боты на полях. Американские варвары 
разрушили ветеринарную больницу в ок
рестностях города, в которой погибло 
большое количество скота.

Корейский народ, заявляет в заключе
ние ЦТАК, гневно осуждает новые про
вокационные действия американских 
агрессоров. Эти злодеяния интервентов 
вызывают лишь новую волну гнева у 
корейского народа, укрепляют его реши
мость добиться окончательной победы 
над агрессорами.

АМЕРИКАНЦЫ ИСПОЛЬЗУЮТ 
ЖЕРТВЫ АТОМНОЙ

БОМБАРДИРОВКИ ХИРОСИМА 
В КАЧЕСТВЕ МАТЕРИАЛА ДЛЯ 

«ИССЛЕДОВАНИЙ»
ЛОНДОН, 6 (ТАСС). Корреспондент 

агентства Рейтер передает из Хиросима:
Сегодня в Хиросима , эстоялась траур

ная церемония в память 80 тыс. человек, 
убитых атомной бомбой в Хиросима 9 
1945 году, и церемония, отмечающая 
7-ю годовщину атомной бомбардировки, 
В ознаменование этой даты была откры
та мемориальная доска.

Должностные лица объединенной ко
миссии по реконструкции Хиросима п 
Нагасаки жаловались, что американская 
комиссия по изучению жертв атомного 
взрыва использует жертзы взрыва в ка
честве «материала для исследований», 
а не обеспечивает эти жертвы лечением.

Подобные же жалобы были высказаны 
влиятельной токийской газетой «Ниппон 
тайме». В своей статье редактор этой 
газеты Мурата обвиняет союзные окку
пационные войска в Японии в том, что 
они проводили политику «сведения до 
минимума информации об ужасах атом
ной бомбардировки», и поэтому жертвы 
в Хиросима и Нагасаки были забыты.

Автор статьи указывает, что общест
венность находилась в «заблуждении», 
считая, что американская комиссия «по 
изучению» жертв атомного взрыва ока
зывает помощь оставшимся в живых 
жертвам атомной бомбардировки.

ВОЗРОЖДЕНИЕ 
МИЛИТАРИЗМА В ЯПОНИИ 
ТОКИО, 6 (ТАСС). Вчера в связи с 

вступлением в силу так называемого 
«мирного договора» между Японией и 
чапкайшистской кликой из тюрьмы Суга- 
мо были освобождены 88 японских воен
ных преступников, осужденных в свое 
время за преступления, совершенные в 
Китае. Среди освобожденных — 15 быв
ших генералов, включая бывшего ге
нерал-губернатора Гонконга, генерал- 
лей генанта Иоогаи.

РАСПРАВА С УЧАСТНИКАМИ 
ДВИЖЕНИЯ ПРОТЕСТА ПРОТИВ 

РАСИСТСКИХ ЗАКОНОВ МАЛАНА
ЛОНДОН, 3 (ТАСС). Корреспон

дент агентства Рейтер передает из 
Порт-Элизабет (Южно-Африканский 
союз), что 11 негров моложе 21 года 
были приговорены к наказанию палоч
ными ударами за нарушение законов 
Апартеида (расовой изоляции). При 
этом было заявлено, что в дальнейшем 
суд будет выносить еще более суровые 
приговоры.

Два руководителя группы доброволь
ных участников кампании неповинове
ния были приговорены к денежному 
штрафу или к 40 дням тюрьмы. Не
сколько участников этих групп были при
говорены к штрафу или 30 дням 
тюрьмы.

Всего с вечера 5 августа в Порт-Эли
забет было арестовано 105 человек за 
нарушение правил расовой изоляции на 
железных дорогах.

Редко в жаркий день можно видеть шмикл-
ные машины треста «Очистка» на улицах Сверд
ловска.

5 августа в час дня жители города были 
приятно удивлены, видя, как вэ время дождя 
машина треста усердно поливала газоны и тро
туары улицы имени Карла Либкнехта,

Гражданин: — Почему вы поливаете улицу? 
Ведь дождь идет.

Шофер: — Дождь нам не указ, у нас есть 
управляющий трестом тов. Юровских.

До недавнего времени 
трамвайная остановка 
«Краснофлотская» в 
Куйбышевском районе 
считалась самой неудоб
ной для посадки. Чтоб
достигнуть 
трамвая, 
совершать

подножки 
приходилось 
прыжок в

высоту, равный почти 
норме на значок ГТО. 
После дождя граждане 
теряли здесь галоши и 
до колен измазывались 
в грязи.

Теперь улица, на кото
рой находится остановка, 
вся заасфальтирована, и 
к удовольствию населе-

По п р и в ы ч к
ния сделана 
циальная 
площадка.

е
даже спе- 
посадочная

ТОЧНЫЙ ГРАФИК
Если вы желаете по

ехать куда-нибудь в 
пригород Свердловска, 
то обязательно поль
зуйтесь услугами совре
менного транспорта — 
автобусом.

И если вы придете к 
точно назначенному вре
мени на автобусную 
станцию, находящуюся 
на улице имени Малы
шева, и будете ждать 
машину час, полтора — 
не волнуйтесь...

Что значит час, полто
ра по сравнению с веч
ностью, — скажет вам
начальник автотранс- 4 
портной конторы горавто- 7 
управления тов. Сапож
ников.

Его не смущают ни 
большое объявление, на 1 
котором яркими буквами । 
значатся часы и минуты ■ 
отправления, ни муки I 
пассажиров, томящихся I 
в ожидании опаздываю- ) 
ишх автобусов. 4

Но каково же было ) 
удивление стоявших на i 
остановке людей, когда У 
трамвай, миновав пло- I 
щадку, затормозил мет- с 
рах в пяти от нее на -1 
прежнем месте. — Оче- । 
видно, — решили все,— , 
вагоновожатая по при- ; 
вычке остановила трам
вай. ।

Но и по сей день во- \ 
дители упорно не жела- i 
ют признавать специ- i 
альную посадочную пло- г 
щадку, заставляя пас- ) 
сажиров бежать вдо- 1 
гонку. <

Праздник динамовцев
В воскресенье в Свердловске откры

лась областная спартакиада динамовцев. 
В соревнованиях по легкой атлетике, 
плаванию и волейболу принимают уча
стие спортсмены Свердловска, Нижнего 
Тагила, Каменска-Уральского, Асбеста, 
Тавды, Сосьвы.

Звание областного чемпиона «Дина
мо» в беге на сто метров «завоевал 
свердловчанин С. Тимошенко с резуль
татом 11,2 секунды. У женщин на этой 
дистанции первенствовала К. Ленина 
(Свердлове®).

В интересной борьбе прошли состяза
ния в беге на 1500 метров, проведен
ные после футбольной игры. Тысячи 
зрителей горячо приветствовали моло
дого бегуна В. Пировских (Свердловск), 
одержавшего победу с результатом 4 
минуты 13,3 секунды. Это время на 13 
секунд лучше прошлогоднего достиже
ния.

В последующие два дня соревнова
ниям мешал дождь. Однако результаты 
участников были выше прошлогодних,

причем большинство первых мест заня
ла молодежь. Чемпионкой областного 
совета «Динамо» в беге на 400 и 800 
метров для женщин стала малоизвестная 
спортсменка Микрюкова (Нижний Та
гил), победившая сильнейших легкоат
леток Свердловска Русакову, Левину, 
Шамову и других. Микрюкова пробежа
ла дистанции за 1 минуту 0,49 секун
ды и 2 минуты 32,1 секунды.

Победителями состязаний по плава
нию, проходивших на водной станции 
«Металлург», вышли Горбачева и Дмит
риев (Нижний Тагил), Воронов, Колссов- 
ский и Сбоева (Свердловск).

Кубок облсовета «Динамо» по футбо
лу завоевала команда II Свердловского 
райсовета «Динамо», обыгравшая в фи-, 
нале футболистов V райсовета со счетом 
2:0.

Спартакиада закончилась победой 
коллектива II Свердловского райсовета 
«Динамо». Приз для команд второй 
группы присужден динамовцам Тавды.

К. НИЗОВОЙ.

Спартакиада заводов Свердловска
4 июля закончилась спартакиада заво

дов Свердловска, в которой принимали 
участие спортсмены большинства пред
приятий города.

В последний день соревнований со
стоялись эстафеты мужских и женских 
команд. Оба состязания выиграли урал- 
машевцы.

Легкоатлеты Верх-Исетского завода 
В. Знаменский и В. Швецов оказались 
победителями соревнований по прыжкам 
в высоту и метанию гранаты. Первый

прыгнул в высоту на 160 сантиметров, 
второй бросил гранату на 58 метров 
47 сантиметров.

I заключение спартакиады была про
ведена финальная футбольная игра 
между командами Уралмашзавода и 
Верх-Исетского завода. Победили верх- 
исетцы со счетом 4:0.

Общее командное первенство по коли
честву очков завоевали спортсмены 
Уралмашзавода.

На первенство СССР
В Ростове состоялось очередное со

стязание футболистов на первенство 
СССР по классу «Б» (вторая подгруппа). 
Команда Свердловского Дома офицеров

встретилась с футболистами Ташкент* 
ского Дома офицеров. Победу одержали 
с-грдловчане со счетом 5:0.

Заместитель редактора М. М. ПИЛИПЕНКО.
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